



LE PETIT MOHONNAIS

Août 2021

N° 63

Rendez-vous dans un monde inconnu !



Il y a quelques mois, un peu par hasard, j'ai regardé l'émission télévisée « Rendez-vous en Terre Inconnue » qui évoquait le problème du réchauffement climatique. Ce jour-là, l'animateur Frédéric Lopez accompagnait le célèbre spationaute Thomas Pesquet au nord de la Colombie chez les Kogis.

Ce peuple vit isolé, en autarcie, dans le massif côtier le plus haut du monde : la Sierra Nevada près de Santa Marta. Les Kogis se sont réfugiés dans les montagnes, pour fuir les conflits armés des cinquante dernières années en Colombie. Impressionnée par leur vision de l'avenir, je vous avoue avoir reVISIONNÉ cette émission pour partager avec vous le message qu'il désirent transmettre au monde.

Le soir, les hommes se réunissent dans une construction prévue pour cet usage, qui est à la fois temple et palais de justice. Cette hutte sacrée est, pour ce peuple amérindien, un lieu d'échanges et de partage.

Ils vénèrent la Terre-mère nourricière. Peu instruits, ils se laissent guider par les « Momos » qui, grâce aux années d'initiation et d'observations surprennent par leur sagesse et leur connaissance de la nature.

« ...La terre est comme un être humain, si tu abîmes une partie du corps, tu vas provoquer un déséquilibre général, c'est pareil pour la terre...Aujourd'hui, il y a beaucoup de pollutions à cause des mines... Mais vous, les petits frères, vous exploitez tout et vous commencez tout juste à voir les dégâts...Le réchauffement climatique, c'est comme la fièvre, c'est de notre devoir d'aider la terre à ne plus avoir de fièvre. C'est comme demander à notre mère d'écourter notre temps sur la terre. La planète, elle ne risque rien, je parle de nous. La terre ne va pas disparaître, mais nous c'est possible...Si on nous a donné cette terre, c'est pour qu'on la protège et, qu'en retour, elle nous protège aussi...Nous, on ne fait que poursuivre les lois ancestrales... »

Un soir, le chef a réuni toute la communauté : hommes, femmes et enfants et a invité Thomas Pesquet à témoigner de son expérience dans l'espace. L'astronaute leur a présenté des photos de la terre prises de la station spatiale. Il leur a fait part des observations permises par les satellites et les technologies nouvelles quant à la compréhension du monde. Il dira :

« Je ne sais pas s'il est trop tard, ..., mais notre prise de conscience tardive représente un immense espoir... ».

Quand deux mondes aussi différents partagent la même vision de l'avenir et rejoignent nos propres observations, il y a de quoi s'interroger. Chez nous, ici, ceux qui de par leur métier doivent composer avec la nature, se rendent compte, au fil des ans, que les périodes sèches ou pluvieuses s'allongent et que les orages se font plus fréquents et plus violents. Est-ce inéluctable ou pouvons-nous encore influencer sur les dérèglements climatiques ?

Les Kogis ne veulent pas être les seuls à protéger la Terre. Ce sont les petits pas de chacun qui nous permettront de relever le défi. « On n'hérite pas la terre de ses ancêtres, on l'emprunte à nos enfants ». Cette phrase de Saint-Exupéry nous rappelle qu'au passage, depuis le début de l'ère industrielle, nous l'aurons amputée de nombreuses ressources naturelles comme jamais l'humanité avant nous.

Certes, le progrès a amélioré notre qualité et espérance de vie. Mais, toutes les choses, si pratiques au quotidien, que l'on jette après usage sans se préoccuper de leur devenir, ne sont qu'en partie recyclées. Le reste est enfoui ou se retrouve dans la nature et les océans, perturbant ainsi la chaîne alimentaire. Et si le superflu d'aujourd'hui était le nécessaire de demain, alors comment serons-nous jugés par les générations futures ?

Mais le pire n'est jamais certain. Comme les jeunes, engagés volontaires, qui ont défilé sur les Champs Élysées le 14 juillet dernier, je voudrais chanter :

« Oh toi, enfant de la Terre n'oublies pas
Dis-moi que demain elle revivra
Soit le soleil qui viendra dans la nuit pour sauver la vie
Enfant, suis, l'hymne de la vie, le plus beau reste à faire ».

Anne-Marie CLERO

INFORMATIONS MUNICIPALES

La rentrée et la Covid

Septembre est le mois de la rentrée scolaire. C'est aussi le mois de la reprise d'activités pour les associations. Entre « la vie d'avant » et un nouveau confinement, nous espérons tous reprendre une vie quasi normale.

Sur le plan sanitaire, le virus circule toujours, les nouveaux variants peuvent être plus virulents ou plus contaminants. Pour notre santé et celle des autres, nous resterons donc prudents en maintenant les gestes barrières dans les espaces publics.

La vie associative et les activités repartent. Il est de notre devoir de respecter les consignes imposées par nos hôtes et les organisateurs d'événements. Nous devons aussi nous adapter à une réglementation qui évolue en fonction des risques sanitaires.

La loi du 5 août 2021 impose la vaccination pour certaines catégories professionnelles et la présentation d'un « pass sanitaire » en gestion de sortie de crise.

Le décret du 7 août 2021 détermine le contenu du pass-sanitaire en présentation numérique ou papier. Vous aurez cette preuve sanitaire si :

- Vous disposez d'un schéma vaccinal complet et d'un délai suffisant après la dernière injection qui varie en fonction du vaccin administré
- Vous présentez un test PCR ou un autotest supervisé par un professionnel de santé négatif de moins de 72 heures
- Vous avez un certificat de rétablissement suite à un test positif à la Covid, d'au moins 11 jours et de moins de 6 mois

Depuis le 9 août, le Pass-sanitaire s'impose dans la majorité des lieux recevant du public et pour toutes festivités. Il s'appliquera aux 12-17 ans à partir du 30 septembre 2021 ;

Les personnes de la Commune souhaitant se faire vacciner, qui ont des difficultés pour prendre rendez-vous ou pour se déplacer vers un centre de vaccinations, peuvent se renseigner auprès de professionnels de santé ou s'adresser au 02-97-01-99-56 (Ploërmel), 09-74-19-99-63 (Pontivy), 02-57-18-00-60 (Foyer municipal de Loudéac) ou sur www.doctolib.com

Les travaux de réfection de voirie dans le Bourg, sur la RD8 et la RD793

Des travaux de renforcement et de renouvellement des couches de roulement vont être réalisés sur les

routes départementales qui traversent le Bourg de notre localité.

M. Kévin FOLLIARD, responsable de l'Agence Technique Départementale de Maunon nous a précisé récemment le calendrier des travaux. Deux routes sont concernées :

- RD 8 : Rue du Calvaire et Rue du Paradis (du cimetière à la boulangerie) du 24 au 31/08/21
- RD 793 : Rue du Moulin (de l'aire de Camping-car à la Place de l'Eglise) du 27/08 au 03/09/21

Pendant les travaux, l'accès aux riverains sera possible sauf pendant la mise en œuvre des enrobés. Pour les autres usagers, des déviations sont prévues.

La rentrée scolaire du 2 septembre

➤ Le transport scolaire :

Il est organisé par la Région. Le circuit a été établi au mois de juin en fonction des demandes.

Mme Séverine Martin sera à votre disposition du :

- **Judi 26/08/21 au judi 02/09/21**
- A l'accueil de la Mairie pour les titres de transport

➤ Garderie municipale

La garderie municipale est située dans les locaux de l'école.

Les horaires sont les suivants :

- **Le matin de : 7 heures 30 à 8 heures 30**
- **Le soir de 16 heures 45 à 18 heures 30**

➤ Cantine municipale

Le prestataire de services est « Convivio ». Les repas sont livrés en liaison chaude. Il met à disposition du personnel pour la restauration et sécuriser avec du personnel communal, les trajets « école-cantine ».

Le contrat a été renouvelé pour une période de 3 ans et prend effet au 1^{er} septembre 2021.

Entretien des accotements de la voirie communale

C'est l'entreprise Chauderlier de Guilliers qui, suite à l'appel d'offres de mai dernier, assurera l'entretien des accotements (70km de voies communales et 57 km de chemins ruraux !). Les travaux de fauchage doivent commencer prochainement.

Enfouissement des réseaux

Les travaux d'enfouissement de réseaux, décidés par le Conseil Municipal, débiteront en septembre par la Rue Saint Vran puis par la Rue de la Pierre Bise.

Nous sommes conscients des désagréments occasionnés par ces chantiers. Nous comptons sur la compréhension des riverains concernés.

HISTOIRE D'UN VIDE GRENIER À MOHON

**Le vide grenier
prévu le 5
septembre 2021
aura-t-il lieu ?**



A la fin juillet de cette année, avec l'évolution des contaminations dues à la Covid, Jean-Louis, le président du Comité des Fêtes était dubitatif. Il faut dire que cet agent pathogène, depuis son apparition en 2020, a compromis toutes les manifestations festives de la Commune. Alors, qu'en sera-t-il pour le prochain vide grenier ? Prévu le premier dimanche de septembre, il signe la fin des vacances d'été et sonne l'heure de la rentrée. Son histoire n'est pas si ancienne. M Jean-Jacques LUCAS, dont l'épouse tenait le bar au 1 rue de la Mairie, avait dans ses locaux, une activité brocante. Dans l'air du temps, les vide-greniers se développent. Il sollicite, d'abord les chasseurs, puis le Comité des fêtes, présidé alors par André CONAN, pour développer cette aventure. Ainsi, depuis une quinzaine d'années, ce sont des exposants professionnels et particuliers qui occupent le centre bourg, de la rue du Calvaire à la Place de la Mairie. Le Bar-Tabac reste ouvert et fait aussi de la restauration le midi. Des crêpes et galettes fabriquées sur place, sont proposées aux visiteurs sans oublier la galette-saucisse !

Cet évènement convivial et festif est attendu. André n'est pas du genre à s'éterniser devant les chaînes d'info en continu. Correspondant pour un hebdomadaire local, il préfère les liens directs avec les gens et en connaît l'importance. En ce début août, il espère toujours le maintien du vide grenier, des exposants étant déjà inscrits. L'équipe est bien rodée et cinq semaines seront suffisantes pour organiser l'évènement. Les incertitudes viennent de la crise sanitaire. Cependant, comme tout se passe à l'extérieur, au vu des risques limités, la faisabilité du projet est bonne. Comme à chaque fois, des déviations seront à définir en accord avec la Mairie et peut-être, en plus, des mesures particulières pour lutter contre la pandémie qui n'a toujours pas dit son dernier mot.

M. le Maire aussi, pense à cette journée et surtout à la rentrée scolaire qui, cette année risque d'être très compliquée à gérer. En effet, fin juillet, il a reçu le calendrier des travaux d'entretien de deux routes départementales qui traversent notre bourgade. Prévus depuis quelques mois, le chantier démarre le 24 août prochain à l'entrée du bourg route de Ploërmel. Pour ce genre d'opérations qui peut durer..., le maître des horloges n'est pas le Maire, mais le Département du Morbihan qui finance l'entretien des routes lui appartenant : la RD 8 en direction de Ploërmel, dont le point «0» se trouve près de l'église, et la RD 793 qui relie Josselin au Porhoët.

L'annonce de cette nouvelle s'apparente à un coup de massue pour les organisateurs. Le vide grenier ne pourra donc pas s'étaler aux emplacements habituels. Grâce à une photo aérienne, Yanick, pragmatique, cherche un plan B qui semble compliqué à trouver : 620 mètres de linéaires pour 120 exposants environ, de la place pour la circulation des visiteurs auxquels s'ajoutent des aires de stationnements. Or, il y aura déjà beaucoup de déviations dans le bourg en raison des travaux. Pour peu que la pluie s'invite et la gadoue avec ! C'est la galère assurée. Une visite sur place des membres du bureau confirme les difficultés. Cet évènement festif ne doit, en aucun cas, laisser un goût amer. **Après l'annulation de l'année dernière, et cette fois, en raison des incertitudes liées à la durée exacte des travaux de voirie dans le Bourg, le vide grenier 2021 prévu le 5 septembre n'aura pas lieu.**

Jean-Louis et les membres du Comité des Fêtes sont déçus mais gardent l'espoir de renouer avec la vie d'avant. Comme toujours ils apporteront leur contribution au Téléthon. L'idée d'une foire aux plantes est toujours dans les tuyaux. Sans doute que d'autres projets germeront et aboutiront pour notre plus grand bonheur.

Il me reste à saluer tous ceux et celles qui font vivre nos associations et apportent du « peps » à notre Commune.

Anne-Marie CLERO et les membres du bureau du Comité des Fêtes

INFORMATIONS DIVERSES

Nécrologie :

Le 6 juillet 2021 est décédé à Josselin M. Marcel LEFEUVRE âgé de 88 ans (Rue du Porhoët)

Il était artisan couvreur. Nous présentons à son épouse et ses enfants nos condoléances les plus sincères.

Le 16 juillet 2021 est décédée à Mohon Mme Germaine GAUTIER née SORIN âgée de 88 ans (Bréhélu)

Elle était agricultrice et mère de famille nombreuse. Nous présentons à ses enfants, petits-enfants et voisins nos sincères condoléances.

Reprise des cours à la Salle Polyvalente de Mohon: (Dans le respect des règles sanitaires)

Majorettes : Le mercredi 8 septembre à 14 h 30 à Mohon

Guilliers à la salle des sports : le samedi 18 septembre à 10h30

Dansercice : (dances variées) Le 13 septembre pour les adultes et le 14 septembre pour les enfants

Contact : Mme Samantha Murphy- Tél :02 97 73 33 23 -Email : stepupacademy@hotmail.co.uk

Gymnastique : Le jeudi 16 septembre de 20 h 15 à 21 h 15 ; Tél : 02.97.93.96.51

La rentrée de « C.L.K.jeux » est fixée au 10 septembre 2021 : (Dans le respect des règles sanitaires)

Venez passer un moment convivial autour des jeux de cartes ou de société les vendredis :

- De 20 heures à 23 heures à la Salle Polyvalente de MOHON

Contact : Port : 06 82 79 11 76 – Email : clandesloisirsquonkiffe@gmail.com

Société de chasse : -Assemblée générale 18 septembre 2021 au MILLE CLUB à 9 heures ; La vente de cartes se fera le même jour ;

- Repas à emporter le 25 septembre de 18h00 à 20h30 ;

Contact : Port : 07 61 11 21 76

Bibliothèque municipale : nouveaux horaires à compter du 1er septembre 2021 :



- Le mardi : de 16 h 45 à 18 h 00
- Le mercredi : de 16h 45 à 18 h 00
- Le samedi de 14 h 30 à 16 h 00

Rappel : Forum des associations aura lieu le 3 septembre 2021 :

- Salle Polyvalente de la Trinité-Porhoët à partir de 16 heures 30
(Dans le respect des règles sanitaires en vigueur)

EMSM : l'Entente Mohon-Saint-Malo organise :

- **Coupe de France :** match entre l'EMSM et la Croix-Hélléan
Stade Municipal de Mohon le dimanche 29 août 2021 à 15 heures
- **Concours de palets :** le samedi 4 septembre 2021 au Stade Municipal
Simple : à partir de 9 heures : 5€ /joueur
Double : à partir de 13 heures 30 : 10€ /équipe
Pass sanitaire obligatoire...Buvette et restauration sur place